

Metz le 13 octobre 2020

Compte-rendu du CTL du 8 octobre 2020

Solidaires Finances Publiques a demandé à notre DDFiP comment il envisageait de « faire tourner la boutique » avec 2162 suppressions d'emplois au ministère des finances au 1^{er} janvier 2021 et plus de 1500 à la DGFIP (et combien en Moselle ?).

Se voulant d'une loyauté sans faille vis-à-vis de la DG, nos directeurs refusent de regarder en face la réalité des services. Ainsi ils perdent toute légitimité auprès des agents.

Nous espérons que la pleine page du RL du samedi 10 octobre 2020 « Ça bouchonne et ça gronde devant le Centre des Impôts » aura l'effet d'un électrochoc. Est-il normal que la file d'attente s'étire sur plus de 100m dans la Rue des Clercs ? Et les autres sites ne sont pas épargnés.

La suppression des structures entraîne de facto une disparition des sites. À défaut de « profiter » des priorités « offertes » par la DGFIP, on vous donne la possibilité de la démission. Maintenant qu'elle a trouvé ses premiers candidats, nous voilà abusés. La charge s'alourdit et les collègues quittent le navire.

Et ce n'est pas le recrutement de 6 CDD qui va soulager durablement les collègues dans les services : 2 contrats A pour 10 mois à la DAJ, 1 contrat B de 10 mois au BIL et 3 contrats C de 3 ans aux SIP de Château-Salins, Hayange et Thionville.

À Solidaires Finances Publiques, nous craignons que l'arrivée de personnel de droit privé nous conduise à une gestion à la FRANCE TELECOM. La privatisation de notre administration est en marche...

Comment la DGFIP compte-t-elle gérer la mise en place des postes à durée limitée, prévue principalement dans les services du contrôle fiscal et des huissiers ? Après 5 ans, de bons et loyaux services, ce sera merci et bon vent !

Comment la DDFiP Moselle espère-t-elle mettre en place celle qui attend le contrôle fiscal suite au GT national du 9 septembre 2020 ?

<https://solidairesfinancespubliques.org/vie-des-services/controle-fiscal/3587-groupe-de-travail-controle-fiscal-actualite-du-controle-fiscal.html#compte-rendu>

Une nouvelle fois, beaucoup d'interrogations mais très peu de réponses.

1) Modification des Horaires au public des CFP Thionville 3F et Freyming-Merlebach

Suite à la demande des agents et afin de se caler sur les horaires des SIP-SIE environnants, les horaires d'ouverture au public ont été modifiés comme suit :

8h30-12h du lundi au vendredi et 13h-17h le jeudi après-midi sur RDV.

2) Réorganisation de la délivrance des quitus

La délivrance des quitus date de 1993. Après 27 ans d'attente, il a été décidé de tenter d'améliorer cette procédure chronophage et d'une incidence fiscale et d'un gain quasi nuls.

C'était devenu tellement urgent que sa mise en place a débuté le 1er octobre 2020 alors qu'on nous demande de nous prononcer le 8 octobre, c'est fort de café !

Solidaires Finances Publiques a donc refusé de rentrer dans ce débat de cette réorganisation. Nous espérons néanmoins que cette réorganisation sera probante.

3) Organisation générale de l'accueil dans le département de la Moselle

<https://sections.solidairesfinancespubliques.info/570/121-articles-rl-du-9-octobre-2020-sur-l-accueil-de-metz-et-les-fermetures-de-tresoreries-locales.html>

Jusqu'à présent, tous les précédents directeurs ont joué le pourrissement. Car pour eux, les syndicats exagéraient la situation, les agents de l'accueil ne répondaient pas assez vite, car ils ne savaient pas s'organiser et les contribuables n'étaient pas assez patients. Et les journalistes, exagèrent-ils et mentent-ils, eux aussi ? La réalité des services est revenue à nos dirigeants comme un boomerang. La direction est maintenant acculée. Quelle nouvelle excuse va-t-elle nous trouver ?

4) Point d'étape sur le paiement de proximité

La direction a admis que l'externalisation de cette mission n'allait pas aussi vite que les prévisions de nos énarques. Les Tabacs-Presses ne sont pas tous équipés, loin de là, et l'ensemble des collectivités locales n'est pas passé au data-matrix (QR code sur les factures). Monsieur Effa a assuré que tant que la généralisation du Flash Code n'était pas réalisée, la DDFiP ne fermerait pas les caisses de nos services.

5) Affichage d'indicateurs de transparence dans les SIE

Encore un beau « machin » mis en place ! La même chose a été faite dans les SIP. Solidaires Finances Publiques vous invite à retrouver cette affiche dans vos accueils. Après « Où est Charly ? », « Où est mon affiche d'indicateurs ? ». Trop d'affiches tue l'affiche. Comme beaucoup de bibelots, ça ne sert à rien, mais on les garde.

6) Questions diverses

– Le reliquat des jours de report des CA 2019 va être réinjecté dans SIRHIUS par la direction. Il sera versé automatiquement sur les CET déjà ouverts, à défaut un CET sera créé d'office. Avec l'arrivée de la 2^e vague du COVID19, nous attirons votre attention sur le caractère exceptionnel de cette décision. Les jours de report 2020 non pris dans la limite légale en 2021 seront très certainement perdus. Ne vous faites pas avoir.

– 27 suspicions de cas COVID à la DDFiP 57, 4 cas positifs.

– La Trésorerie Hospitalière de Mercy va déménager à l'Hôpital Legouest à la fin du 2^e trimestre 2021.

– L'avenir de nos collègues du Centre de Services Bancaire de Metz est encore incertain. La Caisse des Dépôts et Consignation n'a toujours pas renouvelé son agrément. Le DDFiP nous a affirmé qu'il n'y aurait pas de changement pour 2021, oui mais après...

– Rupture conventionnelle : 7 demandes ont été déposées et une seule a été acceptée.

– GMBI (Gérer Mon Bien Immobilier). Retenez bien ce nom. Ce logiciel doit être mis en place au 1^{er} janvier 2022. Il doit révolutionner le quotidien des SIP. C'est l'alimentation du dossier du particulier par le contribuable lui-même. Il devra surtout permettre un très grand nombre de suppression d'emplois dans ces mêmes services. Nous reviendrons vers vous pour vous expliciter plus longuement cette « magnificence ». Solidaires Finances Publiques a cité au moins deux exemples où le droit local n'est pas compatible avec ce logiciel. En guise de réponse, nous avons eu un long silence. On ne change pas une équipe qui gagne !

– 11 collectivités ont signé la charte d'engagements du nouveau réseau de proximité avec la DDFiP Moselle. Si la parole administrative a autant de valeur que la promesse de la « mise en place » d'une permanence à Rohrbach-les-Bitche (suite à la suppression de la Trésorerie) qui n'a jamais vu le jour, cette charte n'a pas plus de valeur que le prix du papier.

– Les divisions de la Direction vont être chamboulées. Le couperet devrait tomber pour la fin du mois d'octobre.